

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICIÓN.

Para suscripción y venta de Madrid.

EDICIÓN DE LA MAÑANA.

Un mes, SEIS REALES.

Un número DOS CUARTOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

AÑO XXVIII. NÚM. 7188.

MADRID, VIERNES 10 DE AGOSTO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION, MAYOR 120.

## EDICIÓN DE LA TARDE DE AYER 9 DE AGOSTO

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Ischl, 9.

Ayer tuvo lugar la entrevista de los emperadores de Austria y de Alemania, demandando la mayor cordialidad.

Bucarest, 9.

Setenta mil rusos rodean la ciudad de Plewna.

Los rumanos forman el ala derecha.

Constantinopla, 9.

Un nuevo encuentro de los turcos con los rusos ha tenido lugar en Lascia. Los turcos han llevado la ventaja.—Fabra.

El Sr. Cánovas del Castillo, a su paso por Oviedo, ha visitado la catedral, el hermoso campo de San Francisco y la universidad literaria de dicha capital, siendo objeto de las mayores pruebas de distinción y aprecio por parte de las autoridades, corporaciones y gran número de particulares.

En la función regia que se verificó en el lindo teatro de la Coruña, alcanzó la eminente artista D. Carolina Civil, un verdadero triunfo en la representación de la magnífica tragedia de Zorrilla, *Sofronia*. También tuvo la honra la mencionada artista de escuchar de los lábios de S. M. las más lisonjeras frases al ser recibida en el palco regio.

El brigadier jefe del depósito de la Guerra ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del mapa de Turquía, hecho en aquel importante departamento oficial, con presencia de los datos más modernos. Es un trabajo notabilísimo y que honra a sus autores.

Escriben de Carlet que el célebre bandido Vicente Estruc, conocido por el Tío Juan, que fué llevado a las carceles de aquel juzgado, se encuentra en el más seguro calabozo muy abatido y no quiere comer. Solo pide aguardiente.

En el juzgado de Carlet se sigue causa por la muerte de dos vecinos de Llombay y por el secuestro del recaudador de contribuciones Sr. Hernández. El juzgado de Chiva lo ha reclamado también por autor de dos asesinatos.

Hoy se han recibido noticias particulares de lo ocurrido en Hervás (Cáceres). Se reduce a que el pueblo hizo resistencia a un grupo de carabineros que iban a apresar 700 bultos de tabaco, maltratando al caballo y al sargento. Las autoridades superiores entienden ya en el asunto, y será reprimido energicamente cualquier acto de resistencia.

Ha sido nombrado oficial de la sección de Fomento del gobierno civil de

Zaragoza D. José España, y trasladado a Lugo el que lo era de aquella provincia D. Víctor Ron.

Ha llegado a Zaragoza el arzobispo de aquella diócesis.

Acaba de morir el Sr. Brämer, director de la casa de juego de Monaco, dejando una fortuna de 200 millones de reales los monos.

En la noche del sábado se declaró un voraz incendio en una casa de campo de Sabadell, quemándose diez y ocho pajarés. El fuego se extinguirió a las tres horas.

Ha sido capturado en San Andrés de Palomar, por la guardia civil, un sujeto complicado en tres muertes perpetradas en aquella villa.

En el ministerio de Fomento se trabaja hace algunos meses en la formación de un catálogo de la biblioteca Nacional.

Varios estafidores han solicitado permiso para ejercer en España la facultad de medicina.

El día 15 del actual se embarcarán en Cádiz 1000 hombres destinados al ejército de Cuba.

Desde ayer dejó de publicarse el *Advertiser*, de Sevilla, por disposición del gobernador civil de aquella provincia.

En setiembre próximo se verificarán las oposiciones para la provisión de las escuelas vacantes en la provincia de Huelva.

## VIAJE DE S. M.

La Gaceta publica hoy, entre otros, los siguientes despachos telegráficos:

Gijón, 8 (240 tarde).—El ministro de Marina al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

A las once de la mañana de hoy ha llegado a esta concha la escuadra real, y a las doce y siete minutos ha desembarcado S. M. el rey. En el cabo Torres se unió a la escuadra el cañonero *Pelícano*, que conducía a S. A. R. la Serrana, señora princesa de Asturias, a los señores presidente del Consejo de ministros, ministro de Fomento y principales autoridades.

Varios vapores con músicas y otras embarcaciones, desde las que se dispararon cohetes y voladores, salieron también al encuentro de la escuadra real.

Tan pronto como fondeó la fragata *Vitoria*, subió a bordo S. A. R., verificándose momentos después el desembarque de S. M. que dirigió seguidamente al palacio, donde recibió a las autoridades y corporaciones. S. M. y S. A. R. han sido visitados en todo el tránsito con el mayor entusiasmo.

Gijón, 8 (135 tarde).—El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernación.

Un silencio profundo sucede a la brilliosa animación.

Los dos jóvenes están uno en frente de otro; en medio el señor obispo.

No hay duda. Es el casamiento de Ester.

Ya ha comenzado la ceremonia. Dentro de algunos minutos ya no será libre.

—Admítis por esposa a la señorita dona Ester Blancaflor y Medina, vizcondesa de...—preguntó el señor obispo.

—Sí,—contestó con resuelto tono el joven interpelado.

El semblante de Ester se iba poniendo amarillo. Sus ojos se hundían. Su boca y sus brazos temblaban.

—Admítis por esposo—preguntó el obispo dirigiéndose a ella—al señor don Arturo González de la Roca...?

Apenas acabó de pronunciar estas palabras cuando se dejaron oír los preludios de un arpa en el fondo del jardín, y una voz robusta y melodiosa cantó los mismos estrofas que en las noches últimas se oyeron al pie de una de las ventanas del palacio.

Ester no pudo reprimir un grito y cayó desmayada en los brazos de su padre, que exclama con sorpresa y con dolor.

—Dios mío!... ¿qué significa esto?

—Oh!—murmuró por lo bajo Arturo.

—Aquí hay algo! Yo lo descubriré y... ¡ay de la que ha manchado el limpio nombre de mi familia!... Y ¡ay de ella si aparece culpable!

Y desaparece de la capilla sin que nadie lo note, porque es tal la confusión que se ha apoderado de todos que unos acuden a socorrer a la novia, otros forman corrillos comentando maldicidamente la ocurrencia, y otros han volado al jardín ras del misterioso cantor, que no aparece por más que de aquí para allí andan criados y señores en su busca.

El desaliento y la duda se han apoderado de los concurrentes, y muchos de ellos han desaparecido ya de los salones, murmurando sotto voce con una sonrisa burlona:

—¿Qué será?... ¿qué no será?

IV.

En un caló retirada de la imperial

A las doce y siete minutos de esta tarde, ha desembarcado S. M. el rey, siendo recibido con un entusiasmo extraordinario.

La población en masa ha acudido a saludar a S. M., tributándole de una manera respetuosa y expresiva el homenaje de su leal adhesión.

S. A. R. la Serrana, señora princesa de Asturias salió á las siete de la mañana a recibir a S. M. en el cañonero *Pelícano*.

De nuestro corresponsal recibimos la siguiente carta:

Ferrol, 6.

No es posible, Sr. Director, comprender en los estrechos límites de una carta la visita hecha por S. M. el rey al arsenal del Ferrol, y la importancia de este departamento marítimo. En su consecuencia pasará por alto muchos detalles que debieran ser conocidos, para dar cabida en mis apuntes a aquellos que merezcan mención especial.

El dique de la campana, obra que patentiza los adelantos modernos y prueba la marcha civilizadora y progresiva que sigue la actual sociedad abriendo ancho campo y vastos horizontes á la industria nacional, fué proyectado por el ingeniero de la armada D. Andrés Avelino Connera, en abril de 1869.

En 15 de marzo del 73 se dio orden para que principiaran las obras; pero estas no dieron comienzo hasta 1º de abril. En agosto del 74 principió la excavación. El día 1º de noviembre de 1873 se puso la primera piedra del cimiento, y en abril del 76 empezó la ataguia de tierra y maderas.

La eslora total en el coronamiento es de 43 metros. Las del esplanón, hasta la línea de separación del dique y antedique, 81. Eslora del antedique, 50.

Las aguas de lluvia y lluvia torrencial concurren á unas galerías que arrancando de la separación del dique y antedique, tanto por babor como por estribor, van en bajada en una dirección paralela al eje del dique y con una pendiente de un 10 por 100 en una extensión de 18 metros; luego siguen horizontales hasta encontrarse en la proa por medio de una bóveda anular cuya base es un semicírculo de ocho metros de diámetro, que solo tiene 2'50, y están 0'30 más bajos que el fondo de las galerías.

La cantidad máxima de agua que ha defendido el dique es de 15000 metros cúbicos, que dentro de 4500 metros cúbicos una fragata dentro, será de 9000. Las turbinas que han de colocarse achicarán por hora 3000 metros cúbicos de agua.

Las obras de fábrica ejecutadas desde 1º de noviembre de 1871 hasta julio del 77 consisten en 3230 metros de mazizo de hormigón hidráulico, 2942 metros de mampostería y 5833 de sillería.

El coste de las obras verificadas hasta hoy asciende a la cantidad de 3.11432'97 pesetas,

La equivalencia de los 5833 metros cúbicos de piedra están distribuidos en 46664 piedras, que pesan 4000 toneladas; la mampostería en 15.00000 de trozos, cuyo peso es

Toledo existía entonces una casa grande y vieja, que solo tenía un piso principal con desmadrados balcones de piedra carcomida o de tiempo.

Dentro de la casa hay una habitación pequeña que no tiene más muebles que una antigua mesa de nogal, sobre la cual hay un escritorio de marfil, varios libros, un tintero de metal dorado, una nueva tizaona, una daga y un lazo. Además hay en eresto de la pieza, débilmente alumbrada por un colosal quinqué, cuatro sillas de grandes clavos dorados que hicieron ser de la época de Carlos V ó Felipe II.

Sentado éste de estos sillones y recostado en mesa, en actitud meditabunda, se van jóvenes que a juzgar por su mirada ya moreno semblante, es él mismo quién sus cantares ha desbaratado la bá de la desgraciada Ester.

De pronto levanta después de dar un puñetazo sobre la mesa y empieza a pasear por cuarto, diciendo:

—Dios mío! ¿Es fuerza que quede yo sumido en horrible desesperación? Si me robaron que amo en el mundo, ¿para qué querer vivir? No deseé más que matar al ladron de mi ventura, a ese Arturo miserable, a ese eterno enemigo de mi peripera y mi vida.

—Aquí llevo,—contesta una voz sonora y fuerte desde la puerta de la habitación.

Enrique ésta de pronto inmóvil al ver a su rivetero con calma dentro de aquél cuarto. Pero rehäciéndose de pronto dijo con fiero acento:

—Me has oido?

—Por casualidad,—contestó Arturo.

—¿A quién?

—A mí.

Enrique sacó su espada.

—No es inútil,—dijo Arturo sonriendo,—que no ataco nunca a ningún hombre armado.

—Estás desas tuertas razones pudiéramos tirar.

—Demás en. Solo os diré que ayer fuiste sorprendido por dos criados de mi confianza sobre los cuales os arrojasteis, matando uno de ellos. Comprendereis que tengo un carácter tan suspicaz ni celoso que eso me hubiese

el de 40000 toneladas, y el volumen total del mortero empleado ocupa 38663 metros cúbicos y pesa 75124 toneladas.

Esta obra colosal tiene 42 metros más de calado que el mayor buque que se conoce, y dà trabajo actualmente a 400 canteros, 260 mujeres que practican la excavación de los 21 metros que faltan por concluir, 30 carpinteros y 20 herreros.

El contratista Sr. Merelo, que en honor á la verdad verifica las obras á conciencia, se promete terminarlas para marzo ó abril próximos.

S. M. el rey ha hecho grandeselogios de la acertada dirección que imprime á los trabajos el ingeniero autor del proyecto e inspector de las obras y del cielo y laudable comportamiento del contratista que las lleva á cabo.

Los vastos talleres del arsenal han sido objeto de una defensa visita, en la cual ha demostrado una vez más D. Alfonso su afición á la industria, base futura del bienestar de nuestro país.

El arsenal está dividido en tres grandes grupos: de metales el primero, de maderas el segundo y de artillería el último. De ocupación á unos 400 operarios, que ganan de 5 a 20 reales diarios.

A presencia de S. M. se han hecho toda clase de trabajos, llamando principalmente su atención una prensa hidráulica que desarrolla 2000 toneladas sobre un diámetro de 28 pulgadas inglesas; una máquina circular para tornear motones, única de su clase que existe en España, y algunos otros artefactos modernos, cuya aplicación a los diversos usos á que se destinan ha causado una verdadera revolución en la industria.

Da movimiento á la parte mecánica del taller de forja, que contiene tres martillos de vapor de gran potencia, un motor de ocho caballos nominales de fuerza, al laminador otro de igual fuerza, y á la demás maquinaria dos motores de 22 caballos nominales.

Alimenta la fuerza motriz de la sección de calderería de cobre y hierro una máquina de vapor de gran potencia, un motor de 12 caballos nominales y otra de 12 al revés.

En el primer grupo existe para achicar los diques antiguos la segunda maquina de vapor que se ha construido en el mundo. Es de Newcomen, construida en el Ferrol á principios del siglo pasado. Su único motor consiste en su antigüedad y en haber sido construida en época en que la industria vivía en veritable retraso.

Han sido también minuciosamente visitadas la escuela de ingenieros de la armada, especialmente la sala de dibujos; la biblioteca, que contiene 3000 volúmenes; el laboratorio químico y la sala de modelos. En ella ha tenido ocasión de ver el aparato inventado por el director de dicha escuela, D. Casimiro Bou, el cual fue premiado por su invento en la exposición de Viena.

Después presenció S. M. el acto de botar al agua, desde el varadero, el monitor *Puigcerdá*, cuya operación se llevó á cabo con gran precisión y destreza, visitando luego D. Alfonso el parque de artillería, magnífico edificio que fué construido para residencia de Carlos III, pero que no llegó á ocupar. La escalera principal es muy notable.

Esta tarde ha visitado S. M. el rey la casa consistorial, el cuartel de batallones y el castillo en construcción llamado de la Palma.

retenido, dando que hablar á la gente, hasta fabreros encontrado. Pero esta noche promovisteis tal escándalo con vuestra canción, que prescindiendo de la mancha que acabais de echar sobre mi nombre y mi familia, habeis cubierto de vergüenza la honra de Ester, y esto me obliga á no demorar ni un solo instante la venganza de semejante ofensa, atravesándolo con mi espada en el campo del honor.

—Y quién os ha dicho dónde yo vivía?

—Lo extrañas? No me sorprende</p

Para el cumplimiento de la nueva ley electoral, el señor alcalde de Madrid ha comenzado, con su actividad característica, a reclamar de todos los centros directivos las listas de sus empleados, a las academias las de sus individuos de número, etc., para formar con ellas y los datos de la Hacienda, el registro del censo electoral, que ha de hacerse con arreglo al artículo 45 de la ley, a fin de que en los cuarenta días que la misma marca, pueda estar concluido.

Es injusto el *Imparcial* al tratar la cuestión de cementerios. El señor conde de Heredia-Spinola, como alcalde y como gobernador de Madrid, no ha podido hacer más en obsequio a la salud del vecindario y en pró de la construcción de las nuevas necrópolis. Si sus deseos se han estrellado contra la apatía o indiferencia de las autoridades o corporaciones que a ello debieran coadyuvar, no es culpa suya. Recientemente, y oyendo a la junta provincial de sanidad, se han dictado las reglas por que deben regirse los actuales cementerios, y si en alguno no se observan, el inspector de los mismos deberá comunicarlo al señor gobernador, que sin ningún género de contemplación impondrá un serio castigo a los infractores.

Buena prueba es de los deseos que anima a la primera autoridad de la provincia, el haberse dirigido repetidas veces al juzgado del distrito del Hospital para que exija la responsabilidad que corresponda a la Sacramental de San Nicolás por abusos graves cometidos en su cementerio.

Los trabajadores de la sección de tejidos de la fábrica de los Sres. Morell y Morillo, de Barcelona, declararon anteayer en huelga. Con este motivo fueron despedidos los demás obreros de la sección de hilados, quedando parada dicha fábrica.

En la calle de San Juan de la Barceloneta riñeron dos hombres el miércoles, resultando uno de ellos de gravedad. El agresor no fué identificado.

El contador de la casa de Caridad de Barcelona, señor Galera, fué anteayer acometido en la Rambla por uno de los albergados en dicho asilo, quien le asesó una cuchillada en el cuello. Gracias a la prontitud con que el herido se separó del agresor, la cortadura no fue grave. El albergado, que insistió en querer huir de nuevo al contador, fué preso.

El domingo, el tren descendente de Gerona al llegar a Caldas de Malavella, cogió a un hombre en la vía dejándole muerto instantáneamente por no haber sido posible parar la máquina.

Han sido reelegidos para la junta de gobierno del Banco de Barcelona los señores Girona, Muntadas, Cibils, Ribas y Jover y Serra. En la vacante ocurrida por fallecimiento de D. Salvador Vidal, ha sido nombrado D. José Estruch.

El editor de la *Ilustración* inglesa, considerada como una de las mejores, apenas ha visto los primeros números de la segunda época de la *Academia*, ha pedido a su editor los clichés de algunos grabados que ilustran su texto.

Han sido nombrados oficiales del negociado de impuestos en las administraciones económicas de Zaragoza, Huesca y Teruel respectivamente, D. Manuel

Bernardo Quirós, D. Antonio Bredusa y B. Ramón Fúquerola.

Se han recibido en Zaragoza 15000 dorsos para destinárselos a las encuestas del clero de aquella capital.

El Sr. Goicoechea continúa en gravísimo estado. La casa del enfermo está materialmente invadida por sus numerosos amigos. Todos los empleados de la casa real, los ministros y otros funcionarios del Estado, visitan consuetamente las habitaciones del respetable enfermo.

S. M. el rey y S. A. R. han telegrafizado varias veces preguntando por la salud del Sr. Goicoechea, que aunque se le juzgaba sin esperanzas.

Hoy se encuentra bastante despejado y con una leve mejoría dada su situación desesperada.

Dentro de breves días saldrá para Panamá el Sr. Ayala.

—La condesa de Lombillo, notablemente mejorada de la grave indisposición que ha sufrido, saldrá para el extranjero.

—Esta noche marchará a Blareitz don Abelardo de Carlos.

Ha sido separado de su cargo en virtud de expediente el primer teniente alcalde de la Junquera (Valencia).

Están ya instaladas las estaciones telegráficas de Lerma (Burgos) y Buitrago (Madrid).

Puede creerse que dentro de breves días comienzan a usarse los sellos de guerra de 15 céntimos.

El Sr. Elduayen no regresará a Madrid hasta mediados de setiembre próximo.

El Sr. Nuñez de Arce se encuentra en Pontevedra en la quinta del Sr. Riester.

Nos dicen de la Isla de que entre las muchas personas que hay actualmente en aquel establecimiento balneario, se cuentan: el Sr. Prieto y Cañadas y familia; Rodríguez Leal e hija, secretario del gobierno civil de Guadalajara y la suya; Sr. Lafuente, notario de Madrid, y señora; Sr. Malla y la suya; Sr. Quintana y familia; baronesa de Padi; doña Asunción López; D. Antonio Montalban; D. Víctor Martín, de la permanente de Toledo, y otras muchas que tributan los mayores elogios al médico-director Sr. Pérez Ortega, así como al esmerado servicio y excelente trato de aquella fonda.

El importante gabinete hidroterápico, tal cual ha quedado después de la reforma hecha en esta temporada y la instalación de los nuevos aparatos traídos de París, es acaso el más importante y deseado luego el más completo de los de España.

Han vuelto a emprender su ansiado las obras interrumpidas del depósito de agua.

Según noticias que tenemos, el inspector de Carabineros general Gasset, con la actividad que le distingue, y apenas restablecido del golpe que sufrió desde el tren al dirigirse a Cádiz, cuya comandancia y línea de Gibraltar ha inspeccionado, ha dado tal impulso al servicio, que pasan de sesenta y tantos los fardos de tabaco aprehendidos, y ha

biéndose dirigido desde Algeciras en un cañero a recorrer la costa de Málaga con aquel objeto, es muy de esperar que estas revistas y las acertadas disposiciones dictadas por el general Gasset, han de ser de beneficioso resultado para el aumento de valores y la represión de fraude, tratándose de provincias en que tanta propensión hay al contrabando.

Los vapores destinados a embarcar en Santander refuerzos para Cuba, son el *Corsúa*, *Mendiz* N.º 19, *Castil Condal*, *España*, *Habana*, *Comillas* y *Gijón*, que saldrán los días 16, 20, 25 y 28 del corriente y 5, 10 y 20 del mes próximo respectivamente.

El primero y el tercero dejarán las tropas en Santiago de Cuba, el segundo en Gibara, el cuarto, quinto y sexto en Nuevitas, y el último en la Habana.

El total de fuerzas que conducirán estos buques asciende a 7200 hombres.

El famoso músico Rubinstein ha sido nombrado por el emperador de Rusia caballero de la orden de San Vladimiro.

Ha sido aprobado el presupuesto de los gastos que han de ocurrir en las próximas operaciones a ingreso en sí cuenta de veterinarios del armada de caballería.

Por el ministerio de la Gobernación se publicará en breve una importante circular dictando reglas para la ejecución de la ley electoral recientemente sancionada.

Según nuestros informes, se conceden amplias atribuciones a los municipios, a los que se confía la formación de las listas electorales, basadas en los datos que se faciliten las administraciones económicas.

El periodismo es cosa moderna, pero no tanto como a quienes se imaginan. El primer número del *Diario de los Sabios* salió a luz en París el día 5 de enero de 1665, redactado por Dioniso Saito, miembro del Parlamento; poco después se fundó el *Mercurio galante*, dedicado a la poesía y al teatro; el *Diario de Tercoux* y el *Diario de Verdan* aumentaron el número; Bayle comenzó a publicar en 1684 las *Noticias de la república literaria*. En 1688 salió a luz en Roma el *Diario de los literatos*. En 1711 Venecia comenzó a publicar hojas periódicas, que costaban cada una la moneda llamada *Gaceta*, nombre que se aplicó luego a la misma hoja, y ha pasado a otras publicaciones. Alemania tuvo desde 1682 las *Actas de Leipzig*, y después en Ámsterdam el *Mercurio sabio*.

La *Gaceta oficial de Madrid* corre hoy el año 216 de su existencia.

Durante la semana anterior, se despidieron en el puerto de Santander: para América 2350 barriles y sacos de harina, para la Península 2262 barriles y sacos y para el extranjero 86580 kilogramos.

En el mismo periodo se importaron por la vía marítima 1289 cajas, 250 sacos, 17 bocoyes de azúcar, 10550 cajas y 5283 barriles de petróleo, 21 pipas de aceite, 15 sacos de arroz, y 221 cajas de jabón.

Una empresa española trata de establecer una nueva línea de vapores entre la Península y las repúblicas de la América central con escala en Canarias y las Antillas.

La misma altura que tú. Pero, Dios mío, deseo de lo que ha pasado, ¿cómo se corrige este error? —Crees que tu padre se vendrá con esa familia, a quien oíste un día amado de vos, ningún hombre pudiera compararse a mí por la inmensa felicidad que sentiría y perder allanarse todos los obstáculos con que ahora lucha y las inaccesibles dificultades con que tropiezo en mi camino. Perdonadme, señora, si os ofendo. Mientras tanga vida suspiraré solo por vos; en la soledad seréis el ángel que me sostenga, en el mundo el faro salvador que me guie y que me aliente. —Caballero, contesté ya enamorada, moralizas por Dios, mi padre viene y es preciso que no os vea. Confieso que contesté un disparate, pero, madre mía, ¡qué había de contestar en aquel momento de lucha y de ciega confusión! Mi padre se acercaba. El caballero se inclinó, montó a caballo y le vi desaparecer llevándose consigo mi alma, mi tranquilidad y mi alegría.

—Y le volviste a ver?

—Siempre, madre; y cuando no le veía, estaba triste, las flores para mí perdían su aroma, las aves su dulce canto, las aguas su murmullo, la brisa su consuelo. Todo me repugnaba, todo me causaba hastío. Y era porque le quería con todo mi corazón, y es porque lo quiero con toda mi alma. Es desgraciado, madre, y ¡es tan noble! —Hace tanto bien a todo el que se le acerca, a todo el que le pide, a todo el que necesita! Si le conociera, madre, le habría de amar.

Un día, en el rigor del invierno, vi a un anciano y una niña estremecidos por el frío. Se quitó su única capa y los cubrió a los dos con ella. Ha pasado algún tiempo, y aun he vuelto a ver a los dos pobres con la capa de mi Enrique.

De los ojos de la madre de Ester se desprendieron dos lágrimas.

—Llorais! —exclamó Ester con alegría; —si sois buena no habeis de llorar!

—Le conozco, hija mía; conozco a sus padres, pero creía desde luego que la felicidad estriba en la posición, en la dignidad y en el dinero. Nunca me llegó a sospechar que tú amases a quien no fuera digno de ti, a quien no tuviera

en el ministerio de Hacienda no hay noticia de que se haya pedido indemnización alguna a dicho centro por la empresa del timbre con motivo del descenso que se ha experimentado en la renta de correos.

La suspensión del impuesto de la sal que acordó el general en jefe del ejército del Norte en las provincias de Álava y Guipúzcoa se ha limitado a la parte del que se estableció en sustitución del consumo y no el que afecta a los fabricantes o dueños de salinas. El acuerdo se ha basado en la existencia en dichas provincias del régimen foral y en que el gobierno no ha determinado las modificaciones que con arreglo a la ley del 21 de julio del 76 está autorizado a hacer respecto a la forma de verificar el pago de dichas contribuciones en aquellas provincias.

Hoy se han recibido los datos oficiales de la elección en el distrito de San Vicente de Sevilla. El marqués de Cantillana ha obtenido 2223 votos y el Sr. Sanchez Bedoya, de oposición, 1279.

Un día de estos se celebrará en una quinta próxima a Madrid, residencia de una aristocrática dama, una cena de sus amigos políticos y literatos para escuchar la lectura de una producción dramática.

Un periódico dice que, según cálculos oficiales, el mes de agosto disminuirá la renta de franqueo de la correspondencia pública cerca de 1.200.000 rs. El dato oficial no existe; por consiguiente, el cálculo es inexacto.

## EDICIÓN DE LA NOCHE DE AYER 9 DE AGOSTO.

Pregunta esta mañana un periódico: qué es lo que se hace en el negociado de recompensas del ministerio de la Guerra?

La mejor respuesta que podemos dar a nuestra colega, es la siguiente estadística de los expedientes que se han despachado por aquel negociado durante el próximo pasado mes de julio. Existencia en 1.º de julio 2831, entrada en todo el mes 225; total 3046. Salida: resoluciones de trámite 139, id. definitivas 1513; total 1652. Quedan pues, para el mes de agosto 1394. Como ve nuestro colega, no se huelga, como creyó, sin duda, al hacer la pregunta, en el negocio de recompensas del ministerio de la Guerra.

En los centros oficiales no se tiene noticia alguna referente a la expulsión de Santander de varios individuos calificados de sospechosos por la inspección de vigilancia, noticia que da un periódico de aquella localidad.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones:

Concediendo grado de coronel al comandante retirado D. Pedro Sáez y Gea.

Concediendo pensión a las viudas y huérfanos de militares D. Antoni Egea, D. Benito Martínez Ruiz, D. Angel Rivero, D. Catalina San Juan, D. Simón Juliá, D. Juan Bautista Mayor, don Raimundo Garriga, D. Manuel Vifalita, D. Canuto Martín, D. José Sabaté, don José Sepulveda y D. Juan Francisco Díaz.

—Disponiendo pase a continuar sus

## VI.

¿Qué significaba la sortija?

Triste recuerdo del bien perdido, alma arrancada en lo mas lozano de la vida, la esperanza muerta, la lista de una pasión pura y consecuente en un mar de sangre hecho pedazos.

Enrique, al caer mortalmente herido, suplicó a su adversario que entregase la sortija a Ester como un triste anuncio de que había muerto pensando en su Dios y en ella.

—Por eso Ester cayó en su lecho desmayado...

—Por eso Ester no volvió en si...

## VII.

Mucha gente hay dentro del palacio. Mucha gente hay fuera de él.

Todos visten de luto. El mayor silencio reina en la ciudad.

Funebres toques despiden con melancolía son las campanas de las iglesias. Ha muerto un ángel bajo la bella figura de una mujer hermosa. No debían tocar con tan triste son las campanas de las iglesias, sino que debían tocar a gloria.

El cielo se muestra risueño. Son las doce de un día tranquilo y encantador. Y sin embargo todo aparece triste. Hay más de dos mil pobres a la puerta del palacio, manifestando con sus lágrimas el profundo sentimiento que les causa la pérdida de la virgen de la caridad, como ellos llaman a la infeliz Ester, que esta es la causa por que todos lloran.

Afortunado el que muere bendecido y llevado de todos, y en su cortejo reúne un numeroso séquito de pobres que lloran con verdad la pérdida dolorosa que acaban de sufrir.

Un grito sobrenatural, de desesperación, viene a interrumpir el lóbrego silencio que domina en toda la ciudad.

Una mujer joven y bella atravesía con el pelo desordenado los inmensos

grupos que hay a la puerta del palacio, gritando desaforadamente:

—¡Le han matado! ¡Le han matado! Enrique mío, perdóname; no me dejan verte y mi único consuelo eres tú. —Maldición sobre el que te ha matado!

—¡Pobrecilla! —escamaron todos abriendo la puerta.

Aun se percibe la voz de la demente,

que sigue su carrera, cuando un tiro disparado en el fondo del palacio viene de nuevo a interrumpir el silencio que reina por donde quiera.

Grandes quejidos, dolorosas lamentaciones se escuchan en la casa; la agitación sube de punto por fuera y no tarda en saberse la desgarradora verdad.

Arturo, el prometido esposo de Ester, el matador en cuello de Enrique, acaba de morir también, acaba de pegarse un tiro.

VIII.

Esta es la historia del palacio que habitó solo los viejos conserjes y que guarda todo el mobiliario de aquel tiempo desastroso.

Los padres se marcharon fuera de España y fuera de España murieron.

Hoy en duelo de este edificio un nieto de los hermanos de la madre de Ester, y apenas hace caso de esta parte de la herencia que vendrá con el tiempo a ser malamente vendida.

FIN.

la Unión postal, tiempo que tuvo por conveniente tomarse el gobierno para mandar unas instrucciones-logotipos que no han sido bien entendidas.

El corresponsal del colegio está mal informado. Las instrucciones eran claras y terminantes y no ha podido sufrir en aquellas islas su planteamiento el retraso que dice, puesto que la Unión postal había empezado el 1º de mayo y se empeñó en Filipinas en igual día de mes siguiente.

El cónsul de España en Nueva Orleans, ha participado al gobierno que se han presentado en aquel consulado reconociendo al gobierno de S. M. Alfonso XII y a las autoridades que en su nombre mandan en la isla de Cuba, firmando en su virtud la correspondiente acta, los cubanos D. Pablo y D. Enrique Santa Cruz, padre e hijo, y don Eduardo Lopreyre, emigrados políticos de Cuba desde 1869 y residentes desde dicha época en Nueva Orleans.

El 29 de setiembre próximo á la una de la tarde tendrá lugar en el ministerio de Fomento la adjudicación en pública subasta de las obras de terminación del tercer tramo de la carretera de tercer orden de Molins de Rey a Caldas, cuyo presupuesto de contrata importa 235770 pesetas.

Es posible que haya algunos expedientes en la dirección de Obras públicas de carácter personal cuyo despacho no haya tenido efecto todavía; pero también es posible que este retraso obedezca a beneficiar el servicio público. Por lo demás, podemos asegurar á nuestro colega el *Popular*, al cual contestamos, que en ninguna dirección de Fomento se ha interrumpido el despacho, á pesar de la última enfermedad del Sr. Cárdenas, dándose muchos casos como el de ayer, que el citado director resolvió más de 400 expedientes.

Según telegrama oficial, en Oviedo ha comenzado el ingreso en caja de los quintos, en medio del mayor orden.

En un pueblo de la provincia de Badajoz ha estado secuestrado un vecino de la localidad, por cuyo rescate piden los secuestradores 2000 duros. La guardia civil de aquella provincia se ha puesto en movimiento con objeto de averiguar el paradero del secuestrado.

Hoy han almorcado con el señor ministro de la Guerra sus compañeros los de Gobernación y Ultramar y el señor López de Ayala.

Por la dirección general de ingenieros han sido nombrados dos jefes y un capitán de aquel cuerpo, para que procedan al reconocimiento del edificio de los consejos.

Esta noche sale para sus posesio-

nes de Andalucía el señor duque de la Torre.

Ya están dispuestos los trece barcos que han de conducir a Cuba los recompuestos de aquél ejército.

La epidemia de saracúpion que ha habido en Rubí, provincia de Barcelona, ha causado los estragos que se creyeron en un principio. Apenas tuvo noticia el gobernador de la provincia de la aparición de la enfermedad con carácter maligno, dispuso que salieran para dicho pueblo dos doctores en medicina, y de los informes de estos resulta que el número de invidos desde 27 de junio á 31 de julio ha sido el de 500 próximamente, de los cuales han fallecido 33, siendo por lo tanto menos de una defunción diaria.

Ha llegado á Madrid el teniente general D. Melito Catalán y se ha presentado al señor ministro de la Guerra.

Se ha publicado la edición oficial de los *Aranceles de aduanas*, y he visto el gusto de recibir un ejemplar que debemos á la atención del señor director general del ramo:

Ha llegado á París el embajador de Portugal en España, conde de Balbon.

La *Iberia*, haciendo cargo de la noticia dada ayer por la prensa respecto al pago de carpetas de ferro carriles y facturas de la deuda consolidada interior, dice que sin duda se ha olvidado al hacer esas noticias, que no se han empezado a pagar aun las facturas de bonos del Tesoro correspondientes al semejante actual.

El colega confunde, por lo visto, los intereses de la deuda pública, que ya se han satisfecho, con los de la deuda del Tesoro. El Sr. Orozco está dispuesto á hacer que se siga pagando esta última con la actividad con que hasta ahora se hace.

El vapor que conduce á los naufragios del *Gloria* pertenece á la compañía de Olano Larriaga.

El congreso notarial se verificará en Madrid el dia 24 de setiembre próximo.

Durante la primera semana del mes actual la renta de aduanas ha tenido un aumento de ochenta mil duros.

Ha salido para San Sebastián el decano del colegio notarial de Madrid don Pablo de la Lastra, sustituyéndole el censor primero Sr. Morcillo y Leon.

Esta tarde á la una ha fallecido el intendente de la real casa D. Francisco Goicoerochea. La muerte ha sido profundamente lamentada por sus muchos amigos y cuantas personas le trataron

y tuvieron ocasión de estimar en lo que valían las altas dotes de inteligencia y probidad que caracterizaban al distinguido hombre público y cumplido caballero. Damos nuestro sincero pésame á la respectable familia.

Un telegrama de hoy de Ciudad-Real da cuenta de haber sido capturado Juan Bautista Rodríguez, natural de Santa María de Constantina, desertor del regimiento de Albacete y también desertor del Fijo de Ceuta; condenado á ocho años de presidio y fugiado de la cárcel de Menijar al ser conducido al correctional de Valencia.

A última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

Mieres, 9

Acaba de pasar por este punto el Sr. Cánovas del Castillo, con dirección á Irun. Ha visitado los monumentos históricos de Santa María de Darancio y San Miguel de Lilia. Ha sido también objeto de las mayores atenciones por todas las personas que ha encontrado á su paso.—MENCHETA.

De nuestro corresponsal en Algeciras, recibimos la siguiente carta:

Algeciras, 7.

El dia 4 llegó á esta el inspector de carabineros, general Gasset, con los dos jefes del cuerpo que le acompañan, habiendo pasado el estrecho sin ningún contratiempo.

Sin pérdida de momento, el general Gasset conferenció con el comandante general, Sr. Torres Jurado, pasando después á saludar las autoridades todas de esta población, tanto civiles como militares, oyendo el general la opinión de todos sobre los asuntos del servicio, objeto del viaje.

El jefe del departamento, capitán de navío Sr. Bello, puso á disposición del general Gasset el cañonero *Aranza* para que se trasladara á Gibraltar, según deseaba, y ayer á las once zarpo con rumbo al mismo, llamando la atención de todos los que iban en el barco el imponente e todo en que lo tiene su comandante, Sr. Villavicencio.

Una vez en tierra, la primera visita fué para el cónsul Sr. Rodríguez Rubí (hijo de nuestro aplaudido autor dramático), y con los antecedentes facilitados por él, el general marchó á la linea en unión del jefe del distrito coronel Urquiza y el que lo es del campo, comandante Vizcarri, revistando una sección de caballería, que se presentó en el mejor estado de policía, instrucción y disciplina.

El general inspector manifestó á los jefes citados y al capitán de la compañía que tan veteranos soldados estaban muy obligados á ser modelo de honradez como carabineros, secundando sus

propósitos de que en la parte que le conciernen contribuyan á que las rentas se eleven á la mayor altura y el instituto sostenga la buena opinión que merecen sus personalidades y servicios.

El administrador de la aduana de Puerto de Tierra fué llamado por el general I., y tanto aquél en la parte administrativa como el comandante militar, respecto á esta facultad los antecedentes que se les reclamaba, adquiriendo el firme convencimiento de que la comandancia de Cádiz se encuentra actualmente en un brillante estado, y que los falsos rumores esparcidos reconocen por causa la activa y dura persecución que sufren los que estaban dedicados al immoral tráfico del contrabando, como se lo han manifestado hoy al general, al resistir el cuartel del ejército, los ocho reos que se encuentran en el calabozo del mismo, á los que se han hecho varias aprehensiones de alguna importancia en los días que ha permanecido aquí.

La presencia del general Gasset ha llamado mucho la atención, pues desde hace años no ha venido otro inspector

que el general Barrenechea, actual director de sanidad militar. Esta noche sale el general para Estepona, pasando después á Marbella y luego á Málaga.—M.

Por la dirección general de Instrucción pública acaba de dirigirse una circular á las universidades, encediendo á los alumnos á quienes faltan dos asignaturas para terminar sus estudios, autorización para examinarse.

La aludida circular es digna de todo elogio, toda vez que con ella, al par que se reparan los grandes perjuicios que causaban á los alumnos las últimas disposiciones sobre Instrucción pública, se regulariza también la marcha normal de la enseñanza; y por todo ello merece sinceros elogios el Sr. Cardenas, director general del ramo.

El gobernador de Huasca ha aprobado el reglamento interior de la sociedad espirituista-sertoriana.

Han sido trasladados á Badajoz el oficial primero del gobierno de Vizcaya D. Diego Giménez Gallegos, y á este punto el de Badajoz D. Cesario Lanzagorta.

Ha salido para Sevilla el gobernador civil de Córdoba. Durante su corta ausencia queda encargado del gobierno el secretario.

Han sido nombrados: fiscal de imprenta de Albacete, D. Juan Rascon y de la Lama; de la Coruña, D. Juan García Fernández; de Zaragoza, D. Pedro Lavin y Olea; de las Palmas, D. Bernardo Ayllón y Bayón, correspondientes á las audiencias respectivas.

El presidente del Consejo Sr. Cánovas

del Castillo ha salido de Pola de Lena con dirección a León á las doce y media de la tarde de hoy.

Una erupción del volcán Cotopaxi, en el Ecuador, ha asolado los valles de Chillo y Tucubaco. Los habitantes han huido llenos de espanto.

#### GUERRA DE ORIENTE.

Una correspondencia dirigida desde San Petersburgo al *Abendpost* de Viena, impone la derrota de Plewna á la poca previsión del oficial de estado-mayor, á quien estaba encomendada la dirección de las tropas, ignorante á lo que parece del efectivo de las tropas turcas en aquel punto, y confiado en el valor demostrado por los soldados rusos en Nicópolis, creyó que los turcos opondrían una timida resistencia en Plowna, ciudad que no tiene obras de defensa. Sabidas son las grandes pérdidas que tan grave error ha ocasionado.

Han pasado la frontera y ocupado una fuerte posición al norte de las ruinas de Ani, 15.000 hombres de ejército ruso, que amenazan el flanco derecho y el centro de las tropas otomanas. Los rusos han formado tres divisiones que ocupan á Ani, Goliveran y Kurukdwé. El total de fuerzas de estas tres divisiones se eleva á 68 batallones, 16 cañones y 8.000 soldados de caballería. Actualmente se halla á una hora de Bayazid al Oeste. El general Tergonkarski está en Randilak con 18 batallones, 7 batallones y 7 regimientos de caballería.

Cerca de 8000 son trasportados diariamente desde la frontera hasta Fratesi. El segundo cuerpo del ejército ruso pasa al presente el Danubio, y son esperados otros dos cuerpos. También se espera en Fratesi al czar. El coronel Catargi ha dejado el cuartel general, y va encargado de una misión cerca de su sobrino el príncipe Milano de Servia.

Los rumores relativos á una alianza de la Servia y Grecia, y el concerniente á cierta nota del embajador turco acerca de los armamentos de la Grecia, carecen por completo de fundamento. Las relaciones de Grecia y Turquía son buenas. El *Standard* desmiente otra vez el envío de 3000 hombres más á Malta. En una conferencia habida en Hatfield-Park entre lord Salisbury y una diputación de conservadores del distrito de Wistminster acerca de la cuestión de Oriente, lord Salisbury expresó la esperanza y convicción de que el gobierno podrá dirigir la política inglesa en medio de todas las dificultades, de modo que no sufran absolutamente nada los intereses y el honor británicos, y al mismo tiempo que no se turbe la paz con el exterior con nuevas complicaciones.

Lord Sandon que asistió a la conferencia censuró energicamente las crueles de los rusos en la guerra con Turquía.

El coronel Wellesley, agregado militar en el ejército ruso llegó el dia 6, y pasó en el mismo dia á visitar á lord Beaconsfield y al conde Derby. Segun el *Daily-News*, su viaje tiene por único objeto demostrar que carece en absoluto de fundamento las acusaciones de残酷 formuladas contra los rusos.

\*\*

Telégramas de Sistowa que publica el *Daily Telegraph* afirman que, merced á la

El barón le interrumpió con un gesto de impaciencia.

—Partiremos esta tarde,—dijo imperiosamente,—y está tranquilo si deseas volver á ver á la señora de Frontenay, pues debes tener la seguridad de que ella seguirá nues- tro pa os á la capital.

Al concluir estas palabras los dos hombres se alejaron en dirección á Planarel, donde debían tomar el tren para París.

V.

El barón no se equivocaba respecto á la resolución que tomaría la condesa.

La desgraciada madre volvió á entrar en el castillo de Kersaint en una situación de ánimo bien triste.

Al momento dió las órdenes para una pró- xima partida.

No quería permanecer mucho tiempo separada de Luciano. Hacia dos horas que esa separación le parecía de consecuencias fatales. Temía pensar en el peligro que pre- veía. Y deseaba ante todo no abandonar á su hijo, á quien estaba dispuesta á defender aun á costa de su tranquilidad y de su vida.

Se encerró en su habitación y empezó á practicar por sí misma los preparativos del viaje que debía tener lugar, á la mañana si- guiente:

Debía seguir á Luciano á las veinticuatro horas de su partida.

Desde el momento en que se encontró so- la, procuró sobreponerse á sí misma tratando de buscar en el recuerdo de los sucesos que acababan de tener lugar; los motivos de su temor.

Espereaba obstinadamente engañarse... había visto mal... Aquel hombre, aquel ba- rón Lippari no podía ser la persona á quien había querido reconocer.

Sin embargo, cada vez que ella evocaba este recuerdo un estremecimiento agitaba su cuerpo y una nube oscurecía sus ojos.

Sentía el abismo abierto á sus pies; el vértigo se apoderaba de ella y no sabía á qué rama se había de coger para salvarse.

Se levantó de su sitio, dió dos ó tres vueltas por su habitación y al fin se detuvo con las manos en la cabeza como para sujetar sus sienes.

Después se sonrió. ¿Qué luz había iluminado las tinieblas en que se encontraba? ¿Qué confianza inesperada había penetrado en su corazón? Se calmó, su pecho dejó de estar agitado, el calor volvió á sus mejillas.

La noche la pasó sin sueño, mas también sin agitación.

Era evidente que había tomado un partido

energico; que al menos, momentáneamente, había calmado todos sus terrores.

A la mañana siguiente partió acompañada de Ivona, su doncella.

Durante todo el trayecto se mantuvo silenciosa, absorta en su meditación, indiferente á los diversos incidentes del viaje.

A su llegada á París por la noche encontró á Luciano advertido por ella con un despacho telegráfico, y que la esperaba.

Luciano estaba algo inquieto de este brusco regreso; mas vió á la condesa sonreírlo y olvidó sus preocupaciones con las caricias de su madre.

—Me aburría mucho allí, después de tu partida—le dijo,—y á mi vez me he venido. Entre tanto me pertenezco, quiero poseerte y estar á tu lado.

Luciano estrechó con efusión las manos de su madre.

Entraron en el hotel, que aun no estaba puesto en orden; mas la condesa no se apresuró de ello.

Corrió á refugiarse en sus habitaciones que le fueron arregladas precipitadamente. Ivona la siguió.

—La señora condesa no quiere que la desnude—dijo la doncella viendo que su señora se disponía á proceder ella misma á su tocado de noche.

—No, no, niña,—respondió la condesa de Frontenay,—te puedes ir á acostar. Tengo únicamente que hacer un encargo importante; mañana á las siete vendrá á despertarme.

—¿Tan temprano?—dijo Ivona.

—Sí... A las siete, ¡lo entiendes! y saldrémos las dos.

—A dónde quiere ir la señora de paseo tan de mañana?

—Eso te lo diré mañana: hasta entonces que no digas á nadie esta excusión que medito, y toma precauciones para que no nos vean salir.

A la mañana siguiente, á las siete en punto, la condesa é Ivona salieron furtivamente del hotel y se dirigieron á la parada de coches más próxima.

Una vez allí, Ivona hizo una señal á un cochero y mientras la condesa subía á él, le entregó al cochero un papel con las señas de la persona á cuya casa debía llevarlas.

Apenas había leído el cochero lo que estaba escrito, dejó escapar un gesto de inquietud.

—Hizo un ligero movimiento de hombros, y tomando lasbridas del caballo con mano resuelta, hizo sonar el chasquido de su fusta.

La excusión duró media hora; al cabo de ella el carro se detuvo á la puerta de

poca actividad de los turcos, que no se han apresurado a sacar provecho de sus últimas victorias, la orden que se había comunicado a los generales Kruedner y príncipe Schakosky de retirarse hasta el río Osmia (afuente del Danubio) ha sido revocada.

El *Times* publica un despacho de Constantinopla fechado el 6 del presente, que anuncia una entrevista confidencial que ha celebrado el conde Zichy, embajador de Austria en Turquía, con Kadro-Bey. En ella indicó este último que a pesar de los triunfos obtenidos, la Puerta está intimamente convencida de que la guerra es una calamidad para el mundo entero, y que además no dará resultado real para ninguno de los beligerantes. El sultán desearía dar la paz con una paz honrosa para ambos partidos.

La banda de ingenieros que dirige el señor Malmio tocó anoche en los jardines del Retiro la linda polka del sr. D. Rafael Menéndez de la Vega: *El primer canonazo*, que tanto gustó anteayer en la plaza de Oriente.

Mañana viernes, como hemos anunciado, tendrá lugar en el teatro del Príncipe Alfonso el beneficio de los reputados gimnastas señores Torres y las Heras, los cuales ejecutarán en los intermedios sus difíciles ejercicios en los trapezos volantes y la barra fija. Se pondrán en escena por primera vez en esta temporada las zarzuelas en un acto: *Fafomor! Por la tremenda!* Y *El último figurín*.

## EDICIÓN DE LA MAÑANA DE HOY 10 DE AGOSTO.

*La Gaceta de hoy* publica entre otras las siguientes disposiciones:

*Hacienda.* — Real orden dictando disposiciones relativas a la expedición y distribución de las cédulas personales.

*Gobernación.* — Real orden disponiendo en qué forma ha de verificarse, toda conducción especial de confinados ó presos rematados que pasen de un establecimiento penitenciario a otro.

— Circular dictando disposiciones para proceder inmediatamente a la formación de las listas electorales.

A las siete de la tarde de ayer verificó su entrada en Cuenca el obispo de aquella diócesis nuevamente nombrado.

El día 8 del actual fondeó en Vigo la escuadra inglesa compuesta de cuatro buques mayores al mando del contraalmirante Seymour.

El señor presidente del Consejo de ministros llegó ayer a la ciudad de León a las seis de la tarde. Visitó la catedral, asistiendo después a la comida coto que le obsequió la diputación de la provincia. A las ocho y media de la noche entró de nuevo su viaje el Sr. Cánovas.

Ayer salió de Madrid por la línea del Norte el general Ros de Olano.

Durante el tiempo que está abierta la exposición de París, darán conferencias psicológicas algunos espiritistas de España, Alemania e Inglaterra.

Anoche salió para Teruel el general Salamanca, con objeto de organizar en aquella capital la liga de contribuyentes. Hasta ahora son las que han aceptado la idea de celebrar una asamblea en noviembre y 13 las que delegan su representación en el centro que ha de constituirse en Madrid.

El abogado fiscal del Supremo Sr. Azcútez, ha salido con licencia para Alicante.

Anoche circulaban todas las líneas telegráficas sin novedad.

Un telegrama dirigido de Italia al *Times* anuncia que el cardenal Simeoni ha dirigido a los nuncios instrucciones para que informen a los gobernadores respectivos de que cualesquier que sean las modificaciones respecto al modo de reunir el futuro cónclave, nunca serán contrarias a los intereses y derechos de las naciones católicas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para la revista del día 1º del próximo mes de setiembre estén ya en sus puestos todos los jefes de los cuerpos que han cambiado con motivo de la nueva organización del ejército.

De nuestro servicio particular recibimos esta madrugada el siguiente telegrama:

Gijón, 9 (0'54 a.).

Su majestad el rey ha firmado un real decreto nombrando comandante general de artillería de Cádiz a D. Cándid Barrios.

El Sr. Posada Herrero ha marchado a Oporto de paso para Llanos.—MENCIURA.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Anoche a las diez falleció repentinamente una señora en la casa número 70 de la calle de la Palma baja.

En el número 12 de la calle de la Princesa, se efectuó anoche a las once un robo consistente en ropas y alhajas. Los ladrones no fueron habidos.

A la comida oficial celebrada ayer en Gijón fueron invitados todos los jefes de la escuadra real y de la comandancia de marina.

En la tarde de ayer visitó S. M. acom-

pañado de la princesa de Asturias la fábrica de fundición de la Felguera en Langreo, siendo entusiasticamente recibidos.

Se han dado las órdenes terminantes al gobernador civil de Badajoz, para que nombre la junta que ha de juzgar a los secuestradores autores del secuestro verificado en aquella provincia.

S. M. el rey visitará antes de su regreso la fragata *Sagunto*.

S. M. el rey y su augusta hermana han verificado una excursión a Sama de la que regresaron a las siete menos cuarto de la tarde de ayer, acompañados del ministro de Fomento.

Ha sido nombrado subinspector de Orde público D. Antonio Aguilar.

Ha llegado a Madrid, procedente de Alicante, el general Valdés.

El entierro del intendente de palacio, Sr. Goicorrotea, será mañana sábado a las diez de la misma.

Dice la *Epoque*: —Es ya oficial que Francia se halla dispuesta a otorgarnos los beneficios arancelarios que consigna el tratado franco-italiano.

Nuestras noticias coinciden con las del colega.

El marqués de Campo-Sagrado llegó a Madrid del 10 al 12 del presente mes.

Los *Debates* publicó ayer un artículo en sentido más favorable a la fusión con los centralistas.

El Sr. Silveira, a su regreso a España, pasará unos días en Cantabria con el presidente del Consejo de ministros.

El marqués de la Vega de Armijo llegará a la Granja en los últimos días de agosto ó primeros de setiembre.

Un inspector general de hacienda está girando una visita a la fábrica de tabacos de Madrid, para depurar las causas que promovieron ó dieron origen a las escenas ocurridas últimamente con las maestras y operarias.

La organización de la administración económica provincial queda constituida de la manera siguiente:

Un jefe económico.

Una sección administrativa con cuatro negociados independientes, ó sean: primero, contribuciones; segundo, propiedades y derechos del Estado; tercero,

rentas estancadas, y cuarto, impuestos.

Una sección de intervención con un jefe, encargados de la contabilidad.

Una sección de caja, con un jefe, encargados del recibo, custodia y entrega de caudales.

Esta organización es, aunque ampliada, la misma dispuesta por el reglamento de 1839 y acordada por el Sr. Figueroa, siendo ministro de Hacienda.

La dirección general de rentas estancadas ha comunicado una circular a los jefes económicos, encargándoles, que fijando su atención en los surtidos de tabacos de las administraciones subalternas y estancados, procuren que la recaudación de los valores de dicha renta en el presente mes tengan la importancia que corresponda, haciendo que superen, en lo posible, no solo a la recaudación que se obtuvo en el año anterior, que fué reducida por la sensación que causó en los consumidores la subida de precios que empezó á regir en agosto, sino que sea superior, si cabe, a las cantidades consignadas por dicho centro directorio.

Ha llegado a Roma una comisión de católicos de Alemania encargados de entregar á su santidad donativos de importancia, producto de suscripciones abiertas en obsequio al santo padri.

La comisión encargada de plantear en la isla de Puerto-Rico la ley hipotecaria, terminará sus trabajos probablemente para el otoño, y por tanto esta importante reforma quedará implantada en aquel territorio en el invierno próximo.

Según noticias recibidas de Roma, el nombramiento de mariscal del concilio recaerá en un representante de la ilustre familia de los príncipes de Savelli, en favor de cuya casa se creó este importante cargo por la Santa Sede en recompensa de estrechos servicios.

Los arquitectos designados para reconocer el edificio de los Consejos, parece que piensan emitir informe declarando que parte de él se encuentra realmente en estado ruinoso.

Hoy tendrá lugar la vista de la denuncia del *Parlamento*.

La diputación provincial se reunirá hoy por la mañana.

La comisión provincial se reunirá por la tarde.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Berlín, 9.

El emperador Guillermo ha salido hoy de Irlanda.

Se asegura que la entrevista no ha tenido carácter político.

Bucharest, 9.

Un telégrafo de Persia dice que el emir de Afganistán ha proclamado la guerra santa contra los ingleses —(Fabra.)

París, 9.

En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, a 70-75.

El 5 por 100 francés, a 106-110.

Esterior español, 11-12.

Interior, 9.

Consolidados ingleses, 95-100.

En el bolsín se han hecho:

Interior español, 11-12.

Amortizable, 23-24.

Interior español, a 11-12.

Amortizable, 10.

Anoche quedó el consolidado en el bolsín a 12-15 operaciones.

SALUD A TODOS sie medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la *arabiga*. *Da Barry de Londres.* Desde hace treinta años ninguna enfermedad resiste á esta preciosa harina de salud que cura radicalmente en los niños, como en las personas de edad, todos los desórdenes del estómago, nervios, bronquios, pulmones, hígado, garganta, oídos, bilis, vejiga, riñones y mamas, mucosa, así como la hidropesía, los epína ahogos, las malas digestiones (distipsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejías, miasmas, erupciones, vómitos después de comer y aún durante el embarazo, diafetica, melancolias, desacneísmo, agotamientos, reumatismos, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. También es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franqueado por el correo a todos los que lo pidan, un extracción de 5000 extractos rebeldes a todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurcer, del Dr. Livingstone, Dr. Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, doctor Campbell, profesor Dr. Dede, Dr. Oro, de la condesa de Castoletu, la marquesa de Bréhain así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. Esta harina atrae cuatro veces más que la carne.

Precios en cajas de hoja de latón de media libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de dos libras, 34 rs.; de cinco libras, 50 rs.; de doce libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *flizcoches de Revalda*, que pueden comersel en cualquier tiempo, se venden en cajas a 25-34 rs.

La *neculina al chocolate* produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.

*BUJARÍ* y compañía, calle de Valverde, número 1 y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.  
Mayoral, 120, Madrid

señora condesa que estaba completamente a sus órdenes.

—Y bien!

—Hablad.

La condesa se sentó.

—Y bien...—continuó.—Hay, en efecto, otro secreto que me sería agradable obtener.

—¿Cuál?

—Existe en París, según me han dicho, desde hace algún tiempo, un hombre del que querría igualmente averiguar... Creo que mi hijo lo encuentra alguna vez en el gran mundo, y vos comprendereis...

—Es muy natural, á la edad del señor Luciano de Frontenay se vé con gusto el ascenso de las naturalezas energéticas y resueltas, y contamos un gran número de aventureros en nuestra buena villa de París.

—Sí, sí.

—Qué hace el hombre de quien me habláis?

—Lo ignoro.

—Al menos sabréis su nombre?

—Le llaman el barón de Lippari.

El señor Saurin pareció consultar su memoria, y después hizo un gesto vago.

—Lippari... el barón,—dijo moviendo la cabeza;—no es la primera vez que he oido pronunciar ese nombre. Mas no conservo en mi memoria un recuerdo preciso... tal vez le habré visto figurar en las noticias que me traen mis agentes cada día sobre los acontecimientos nocturnos de las casas donde se cena y donde se juega... Mas no implica ninguna suposición seria, porque he visto pasar en estas listas un mundo extraño donde todas las clases sociales se encuentran mezcladas y confundidas. Todavía guardo nota de su nombre, no olvidaré vuestro deseo y se hará con el barón de Lippari lo mismo que os he prometido respecto á Hermann y sus hijos.

La condesa se levantó de nuevo, y esta vez se dirigió á la puerta cuando el señor Saurin la detuvo:

—Una última palabra,—dijo,—sin querer penetrar los móviles que os impulsan á dar este paso, puedo preguntaros si tenéis algo que temer de las personas de que nos acabamos de ocupar.

La condesa bajó los ojos ante la mirada investigadora de Saurin.

—Por qué esa pregunta?...—balbució mas turbada de lo que hubiera querido aparentar.

—Es muy sencilla, y no tiene otro origen que vuestra propio interés... las gentes que se ocultan no quieren á los curiosos... y si ese Hermann ó ese barón comprenden que son observados, no creáis que no se ingeniarán hasta lograr ver vuestra mano e todo esto.

—Tal vez,—contestó la condesa.—Mas qué hacer en ese caso?

—Una sola cosa: No cometáis la imprudencia de volver á esta casa, y esperad con calma y aparente tranquilidad que os avise de lo que se haya hecho, por los medios que tengo á mi disposición.

—Si, eso es. Teneis razón, y ahora aumenta la gratitud que os debo por vuestra buena acogida.

Y habiéndose echado el velo, bajó la escalera y salió á la calle, donde encontró á Ivona que la esperaba.

Corrió pronto al carro que no tardó en alejarse.

Media hora después se encontraba en su habitación, donde Ivona debía desayunar.

En este momento un ruido se oyó en la pieza inmediata.

—Quién está ahí?—preguntó Ivona.

Jérónimo entró.

# DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

VIERNES 10 DE AGOSTO DE 1877.

GRATIS PARA LOS SUSCRITORES

## ALMANAQUE.

### SANTOS DE HOY.

San Lorenzo, mártir.  
Dos acciones heroicas se notan muy particularmente en el martirio de este invicto mártir Español. La primera cuando requerido por el emperador Valeriano para que entregase los tesoros de la iglesia, le presentó una multitud de pobres, y djo que ellos eran los depositarios de los caudales que se buscaban. Y la segunda cuando hallándose puesto sobre el fuego en unas parrillas, tuvo serenidad suficiente para decir al tirano con cierto género de sonrisa: «De este lado ya estoy en sazon, por lo que puedes mandar, si te parece, mi tueste del otro». Tranquilidad mayor no es posible hallar entre todas las actas de los demás mártires. Fue su glorioso tránsito el año 261.

Además es Santa Filomena, virgen y mártir.

## ARBITRIOS MUNICIPALES

La recaudación obtenida en el dia de ayer por derechos de consumo, tránsito y mercaderías no gravadas, es la siguiente:

Puntos de recaudación	Puntos de recaudación	Fecetas.
Toledo...	6.113 49	Torvenidos
Segovia...	2.874 03	Fábricas de Norte...
Bilbao...	3.586 69	Cerveza
Aragón...	1.453 12	Quincena
Valencia...	4.010 59	Id. del Gas
Mediodía...	9.936 70	(Cóke y rosidios)
Corrales...	94 31	Mataderos
Nièvvo in-	Total...	38.631 23

Madrid 9 de agosto de 1877.—El alcalde, marqués de Torneros y viudo del Villar.

## BOLSA.—COT. OFIL. DEL 9 DE AGOSTO.

Fondos públicos.	Ult. pre-cios. A	Mov. B	Fondos públicos.	Ult. pre-cios. A	Mov. B
3 inter...	12-12 17	B. Tes.	64-00		
Pequeños...	00-00	Id. 2.º em.	00-00		
Fin mes...	12-17 20	C. posq.	00-00		
Id. próx...	11-92	R. C. D.	00-00		
2 ester...	00-00	C. car.-soc.			
Id. hipot...	100-00	Per.-car.	22-25		
Car. pro...	88-10 10	Id. 1876.	21-30		
B. y To...	88-10 10	Id. 1877.	21-73		
Id. peqs...	88-10 50	Id. 20000.	00-00		
Id. a. est...	87-72 25	Alar. a S.	00-00		
Id. peqs...	87-73	B. Esp.	194-00		
CAMBIOS					
Londres a 90 días fecha...			47-90		
París a 8 días vista...			4-28		
Burdeos a Id. id...			00-00		
DESCUENTOS.					
Cupones cinco vencimientos...			76-12		
Id. 1.º de julio de 1877...			67-00		
Esterior convenidos...			57-00		
Id. últimos...			73-73		
Id. 30 de junio de 1877...			65-25		
Cartetas...			14-00		
A LAS CUATRO					
Contado...			12-18		
Fin de mes...			11-170		
Próximo...			12-33		
Firmo.—R.					

## CAJA GENERAL DE DEPÓSITOS.

Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el dia 11 del actual de diez á dos de la tarde:

### ATRASOS

Intereses de resguardos no depositados.

Segundo semestre de 1871, factura número 34 de señalamiento.—Primer semestre de 1872, factura número 2/23 de señalamiento.—Segundo semestre de 1872, factura número 1996 de señalamiento.—Primer semestre de 1873, factura número 2178 de señalamiento.—Segundo semestre de 1873, factura número 2387 de señalamiento.—Primer semestre de 1874, factura número 2320 de señalamiento.—Segundo semestre de 1874, facturas núms. 1946 y 1947 de señalamiento.—Primer semestre de 1875, facturas núms. 1897 al 1899 de señalamiento.—Segundo semestre de 1875, facturas números 1712, 1739 y 1743 de señalamiento.—Primer semestre de 1876, facturas números 1587, 1620 al 1628 de señalamiento.—Segundo semestre de 1876, facturas números 1283, 1305, 1310, 1323, 1332 al 1347 de señalamiento.—Primer semestre de 1877, facturas núms. 19, 27, 51, 57, 94, 100, 135, 144, 181, 209, 295, 329, 343, 361, 423, 428, 431, 438, 442, 448, 485, 521, 522, 527, 533, 535, 543, 547, 568, 569, 594, 595, 608, 616, 636, 646, 648, 653, 660, 663, 683, 695, 698, 714, 751, 756, 760, 778, 782, 804, 812, 827, 846, 847, 848, 883, 896, 909, 927 y 932 de señalamiento.

Resguardos amortizados.—Sorteo de 30 de junio de 1875, factura número 528 de señalamiento.—Sorteo de 30 de junio de 1876, facturas números 499 al 505 de señalamiento.

Bonos del Tesoro.—Primer semestre de 1876, factura número 136 de señalamiento.—Segundo semestre de 1876, factura número 74 de señalamiento.

Madrid, 8 de agosto de 1877.—El director general, Carlos Grotta. R-1

Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el dia 11 del corriente de diez á dos de la tarde:

Intereses de obligaciones generales por ferro-carreteras.—Primer semestre de 1877.—Segunda mitad.—Bolas núms. 86 al 89 inclusive de sorteo, que

comprenden los millares 118001 al 119000, 46001 al 47000, 35001 al 36000, y 71001 al 72000 de la numeración de entrada de los resguardos de depósito.

Madrid 8 de agosto de 1877.—El director general, Rafael Grotta. R-1

## CAMBIOS DEL 9 SOBRE PROVINCIAS.

PLAZAS	DANG.	BENF.	PLAZAS	DANG.	BENF.
Albacete	par.		Logroño	•	3/4
Alcoy	•	1/2	Llorente	•	1/2
Alicante	•	1/4	Lugo	•	1/2
Almeida	•	1/4	Málaga	•	1/2
Avila	•	1/4	Murcia	•	1/2
Badajoz	•	3/4	Orense	•	1/2
Barcelona	•	1/4	Oviedo	•	1/2
Béjar	par.		Palencia	•	1/2
Bilbao	•	1	Palma M.	•	3/4
Burgos	•	1	Pamplona	•	1/2
Cáceres	•	3/4	Ponteved.	•	1/2
Cádiz	•	1/4	Reus	•	1/2
Cartagena	•	1	Salamanca	•	1/2
Castellón	•	1/2	S. Sebast.	•	1/2
C-Real	par.		Santander	•	1/2
Córdoba	•	1/2	Santiago	•	1/2
Cuenca	•	2 1/4	Segovia	par.	
Gerona	•	1/2	Sevilla	•	1/2
Gijón	•	3/4	Soria	•	1/2
Granada	•	1/2	Tarragona	•	1/2
Guadalajara	•	1/2	Teruel	•	1/2
Haro	•	1/2	Toledo	par.	
Huelva	•	1/4	Tudela	•	1/2
Huesca	•	1/4	Valencia	•	1/2
Jaén	•	3/8	Valladolid	•	1
Jerez F.	•	3/4	Vigo	•	2
León	•	1/2	Vitoria	•	1 1/2
Lérida	•	3/8	Zaragoza	•	1
Linares	•	1			

## CAMBIOS DE ULTRAMAR Y ESTRANJERO

PLAZAS.	Reales.
Habana	
Puerto-Rico	
Londres a 90 días fecha	47-90
París a 8 días vista	4-28
Burdeos, id. id	00-00
Marsella, id. id	
Hamburgo, id. id	
Génova	

## CORREO CENTRAL.

Cartas detenidas por falta de franqueo en el dia 8 de agosto de 1877.  
105 Abuelo Bustamante, León.  
106 Antonio Rodríguez, Avila.  
107 Angel Taclos, Coruña.  
108 Antonio Torneros, Linares.  
109 Andres Fernandez, Granada.  
110 Antonio Monares, Sancti-Spiritus  
111 Emilio Silva, Valladolid.  
112 Felisa de la Fuente, Granada.  
113 Félix Montes, Loja.  
114 Garcia, Granada.  
115 Joaquín Gaucide, Berducedo.  
116 Justo Chico, Valladolid.  
117 Juan Bautista Arrambide, Pamplona.  
118 José Seguina, Caldas.  
119 Manuel N., Tetuan.  
120 Micaela Ceronio, Talavera.  
121 María Cubilla, V. Idealbillo.  
122 Pablo Santiago, Valmaseda.  
123 Ramon Murcia, Alicante.  
124 Roque Guinea, Miranda.  
125 Ramon Osorio, Zaragoza.  
126 Ramon Fernandez, Rutielo.  
127 Ramon Garcia, Cuenca.  
128 Rafael Araujo, Toledo.

Madrid 9 de agosto de 1877.—El administrador, Martín Botella.

## CUARTOS DESALQUILADOS.

Ballesta, 18, pral. izqda. Calatrava, 14 y 16. 3.º Cuesta de Santo Domingo, 20, 3.º dcha. Descarguilla, 32, 4.º izqda. Esgrima, 5, 2.º Estudios, 2.º, y 4, 3.º Fuencaural, 6, 3.º Greda, 24, pral. dcha. Huertas, 4, 4.º, y 24, pral. Imperial, 14, 4.º Jesus y María, 15, pral. Lavapiés, 46 y 48, 2.º Mesón de Paredes, 6, bajo. Olézaga, 18, 2.º Plaza de Santa Bárbara, 7 duplicado, entlo., y 7, pral. Plaza Mayor, 27, 4.º Plaza del Angel, 3, pral. Pretil de los Consejos, 5, 3.º Primavera, 1, 3.º dcha. Príncipe, 12, 3.º izqda. Puebla, 14, pral. Salitre, 20, 2.º izqda. San Andres, 34, 3.º Santa Clara, 8, bajo. Serrano, 2, 4.º izquierda. Tres Picos, 24, 4.º Travesía del Conservatorio, 15, toda la casa, nueva.

## CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Lorenzo, donde se celebrará al invicto mártir, su titular; por la mañana habrá misa mayor y sermon que predicará D. German Aledo y Sevilla, y por la tarde, á las seis, completa procesión de visitas de altares y reserva.

Continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito en San Millán y predicará en los ejercicios de la tarde don Lope Ballesteros concluirá con la novena, gozos, letanía, salve y reserva.

En la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón dará principio por la tarde, á las seis, un devoto triduo en obsequio de Nuestra Señora de las Maravillas; después de la estación y el rosario

por el promotor D. Luis Lumbreras, 4 nombre de D. Pio Sanchez Conde y don Pedro Cleto Zuazo, testamento de la finada doña María de las Candelas Ruiz Trompeta, se ha presentado en 21 del actual, demanda de liberación y cancelación de cargas, en la cual se halla la súplica y el primer oficio del tenor siguiente:

Al juzgado suplico que habiendo presentado este escrito de liberación y cancelación, de que se formara ramo separado con los insertos que exprese en el oficio, se sirva citar y emplazar para que en el término de la ley comparezcan a contestarla, deduciendo las acciones y reclamaciones de que se creyeran asistidos, a D. Antonio Septién de la Vega, que parece quedó dueño como hijo de D. Juan Francisco y de doña Francisca, del censo de 1857 de 25 reales de capital, con créditos de dos y cuartillo por ciento, impuesta por don Gonzalo Hurtado de Mendoza, en favor de D. Juan Sesma, por escritura de 5 de setiembre de 1860, ante Tomás González de San Martín, escribano de Madrid, y entre ellas, sobre la del núm. 8, que hoy es 7 moderno, de la calle de la Solana, manzana 112, así como a doña Josefa Collado, dueña en 19 de noviembre de 1857 del otro censo de 2147 rs. de capital con 536 de créditos en cada año, impuesto por escritura de 9 de setiembre de 1762 ante Manuel Chichilla, escribano de número de Madrid, por D. Gonzalo Hurtado de Mendoza, sobre la referida casa y otras, a favor de la memoria que fundó D. Celestino del Castillo, para que dichos señores, sus causa-habientes, herederos o cualquiera otro que se considere con derecho a dichos cesos, y en suya declarar libre de ellos la referida casa calle de la Solana, núm. 8 antiguo, 7 moderno, de la manzana 112, mandando se cancelen las inscripciones que de dichos cesos aparecen sin cancelar en

el registro de la Propiedad, pues así es de justicia que pido;

Otro oficio: Que no conociendo á las personas actualmente dueñas del citado censo, no puede hacerse de otra manera la citación y emplazamiento que por la Gaceta, Diario y Boletín de la provincia.

Al efecto: Al juzgado suplico se sirva mandar que dicho llamamiento tenga lugar en la forma indicada, insertando íntegra la súplica de esta demanda por ser así de justicia que pido.

En su consideración y después de practicadas las diligencias se ha dictado la siguiente providencia:

PROVINCIA.—Juez Sr. Longué.—Madrid 20 de julio de 1877.—Preveyendo a lo principal y otros del anterior oficio del procurador Lumbreras, en fecha 21 del actual, fórmese en las presentes diligencias ramo supuesto. Se admite la demanda que se propone, de la cual se confiere traslado con emplazamiento y término de nueve días a D. Antonio Septién de la Vega y a doña Josefa Collado, a sus herederos o menores para que se presenten a contestarla en forma ante este juzgado, y en atención a ignorarse el domicilio y paradero de dichos señores, practíquese dicho emplazamiento por medio de los oportunos edictos en la forma que dispone la ley, insertándose en dichos edictos la súplica de referida demanda. Lo mando y rubrica S. S.—Doy fe.—Hay una rúbrica.—Juan Gómez Marroquín.

Lo que se hace saber por medio del presente edicto para los efectos que haya lugar.

Madrid 31 de julio de 1877.—El escribano, Juan Gómez Marroquín.—V. B.—Nemesio Longué. A-1

EDICTO.—En virtud de providencia de Sr. D. Miguel Carrizosa, juez municipal del distrito de la Latina y por débito al excelentísimo ayuntamiento, se pone a

la venta en pública subasta, el cajón número 6 de la quinta calle situado en la plaza de San Miguel, retasado en doscientas pesetas, cuyo acto tendrá lugar el día 13 del corriente á las tres de su tarde, en la sala audiencia del que proyece.

Madrid 3 de agosto de 1877.—El comisionado, Bernardo González. R-2

REQUISITORIO.—D. José María Barnuevo y Rodrigo de Villamayor, jefe honorario de administración civil y juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte: Por virtud de la presente requisitoria, se cita, llama y emplaza á Juana Ojeda Gallo, natural de Burgos, de estado casada con Pablo Gil, de edad de cuarenta y seis años, vendedora de alfileres y ropas ambientales y costureras de corte, para que en el preciso término de quince días comparezca en este juzgado y escribanía del que refrenda, para la práctica de varias diligencias en la causa criminal que se la sigue por hurto de unos pendientes de brillantes en la joyería del Sr. Sampen, bajo apercibimiento de que transcurrido el término citado, si no comparece, se la declarará rebelde y le parará el perjuicio que haya lugar.

Asimismo ruego y encargo á todas las autoridades del orden judicial, que en cualquier punto que sea habida la mencionada Juana Ojeda Gallo, procedan á su captura y remisión á la cárcel de mujeres de villa, detenida y comunicada á disposición de este juzgado.

Dado en Madrid 1.º de agosto de 1877.—José María Barnuevo.—Por mandado de S. S., Venancio de Ordoño. R-1

SUBASTA.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta corte, en autos ejecutivos que sigue D. Gregorio Martínez Serrano contra los herederos de D. Francisco Montejo y Arce, ve-

cino que fué de Villarrobledo, partido judicial de La Roda, se venden en pública subasta diversas fincas rústicas y urbanas, sitas en la referida población de Villarrobledo y su término, de la propiedad de los ejecutados, tasadas las rústicas en 17300 pesetas, y las urbanas y otras en 1115, que suman en juntas 29451 pesetas; y se adjudicarán al mejor postor en el remate que se ha de celebrar el dia 29 del presente mes, á las diez de la mañana, en la audiencia de dicho juzgado, sito en el piso principal del palacio de Justicia; previéndose que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del precio del avalúo que para tomar parte en la subasta despositarán los licitadores, previamente en la mesa del juzgado, la cantidad de 5000 pesetas, que quedará admitida al rematar como parte de pago, y que los autos estarán de manifiesto en la escribanía del infrascrito hasta el dia del remate, para que puedan enterarse los que en el mismo se interesen.

Madrid 2 de agosto de 1877.—El acuñario, Félix de Ontiveros.—V. B.—Manuel Vicente y Corso. A-1

TESORERÍA CENTRAL.

De orden de la dirección general del Tesoro, el dia 11 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde satisfaría esta tesorería central las facturas de cupones de bonos y de bonos amortizados de los siguientes vencimientos:

De 30 de junio de 1874, facturas números 3494, 3668 y 3939 de presentación y 83 á 85 del registro, importantes 120 pesos.

De 31 de diciembre de 1874, facturas números 2634, 4904 y 2638 de presentación y 199 á 201 del registro, importes 165 pesos.

De 30 de junio de 1875, facturas números 2182, 2965 y 225 de presentación

y 378 á 375 del registro, importantes 1965 pesetas.

De 31 de diciembre de 1875, facturas números 2727, 1760, 2780, 2437 y 2837 de presentación y 429 al 424 del registro, importantes 3939 pesetas.

De 30 de junio de 1876, facturas números 1474, 1380 y 1499 de presentación y 2035 y 2036 del registro, importantes 3610 pesetas.

De 31 de diciembre de 1876, facturas números 346, 1204, 1249, 1234, 729, 1524 y 301 de presentación y 65 al 71 del registro, importantes 9315 pesetas.

De 30 de junio de 1876, segunda serie facturas número 389 de presentación y 52 del registro, y 439 al 500 de presentación, importantes 4830 pesetas.

Y las facturas de bonos amortizados, números 1445, 1443 y 1234 de presentación y 53 á 55 del registro, importantes 1500 pesetas.

Madrid 9 de agosto de 1877.—El tesorero central, Francisco de Goicocoecha.

R-1

### TEATRO.

PRINCIPE ALFONSO.—Compañía A. (s. 9.—T. par.)—A beneficio de los gimnastas españoles (sres. Torres y las Heras, «Palomol»). Juegos aéreos ó los trapeos volantes ejecutados por los beneficiados.—¡Por la tremenda!—La barra fija.—El último figurín.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—9.—Concierto bajo la dirección del maestro Sr. Olivier Mettra.

TEATRO DEL PRADO.—8. 14.—Los dos caminos.—El amor de un boticario.—Marina.

CIRCO DE PRICE.—9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

## ESPOZ Y MINA, 7, PRINCIPAL.

Aquí y solo aquí, se venden á mitad de precio que en las relojerías, una gran partida de relojes, oro de ley, garantizados por 6 años.—Aquí y solo aquí, se dan sin hechuras, 350 sortijas, alfileres, pulseras, pendientes, medallones, cruces, botonaduras, gemelos y agujas de cabeza formando estrellas, todas adornadas con ricos brillantes, construidas en París, de esmerado gusto y alta novedad.—Cadenas nuevas, oro de ley, sin piedra ni hierros, al peso.—Alhaja que se nos compre, la volvemos á recibir con solo un pequeño quebranto: Ahora bien: *Qué platero ni relojero puede dar estas ventajas al público?* Ni uno. Las ofrecen, pero no las cumplen, porque no pueden.—Aquí y solo aquí se cumple lo que se ofrece, y se garantiza bajo firma.

### ALMANAQUE DE LA RISA para 1878.—AÑO XIV. 4 Rs. Príncipe 25, Madrid.

### A. VALLEJO.

Silleras de repas con sillones,

100 rs. de ebanistería y bolillas talladas, 1400. Puebla, núm.

10, frente á San Antonio de los Portugueses. Vallejo.

ALMONEADA DE MUEBLES Y

Además efectos de una casa grande. Salud, 13.

FONDA DEL CARMEN

DE CARLOS PERONA.

Almuerzos desde 8 rs. y comidas desde 8 en adelante.

Salones para grandes comedias.

Pupilar desde 20 rs. en adelante.

Salud, 6, y Plaza del Carmen, 4.

SE VENDEN TODOS LOS MATERIALES de la casa núm. 15 de la calle de Carretas. A-15

SE ALQUILA UNA BONITA

Casa con huerta, jardín, lavadero, gallinero y palomar, en la calle de D. Evaristo, núm. 1, barrio de Arguelles. En el número 12, bajo de la misma calle darán razón. A-4

CASA EN VENTA.

Se agajan reunidas las si-

tas en cuya corte calles de San Isidro y del Angel, números 2 y 8: ocupan 1875 pies.

La subasta se celebrará el 14 del corriente á las doce de la mañana

en el estudio del notario señor Sandía (travesía del Arenal, núm. 12.) donde están de manifiesto los títulos y pliego de condiciones los días no feriados de diez á dos. A-3

ESTRACCION DE MUELAS

sin dolor. Esquer, médico-dentista.

Montera, 33, ent.º Pasaje.

LA BURSATIL.

Madrid. Relatores, n.º 26.

Compra al contado, y á los

más altos tipos de VALORES

PÚBLICOS y DEL EMPRESTI-

TO de 178 MILLONES; de BAN-

COS y SOCIEDADES, CARPE-

TAS y CUPONES. Prestamos a

SEIS POR CIENTO anual.

HABITACIONES PARA CA-

BALLEROS. Precios módicos.

Lobo, 10, 2.º izqda.

REGIMENTO LANCEROS

R. del Rey.—Este cuerpo vende-

rá el dia 14 del presente mes en

publica subasta á las doce de su

mañana en el cuartel del Conde

Duque algunos efectos de vestu-

uario y montura inútiles. Se

anuncia al público por si desea

tomar parte en la licitación.—El

jefe del detail, Eduardo Folgue-

ras es Iosa.

SE CEDEN HABITACIONES Y

Se reciben huéspedes. Tres

Cruces, 4, 2.

BANCO

de Economías y de Previsión.

Se compra, Fuentes 8, 2.º izqda.

### VAPOR-CORREO.

El dia 15 del actual saldrá de Cádiz para Puerto-Rico y Habrá el vapor-correo sostenido de los Sres. A. López y C. al mando de su capitán, D. Eugenio Bayona.

Para pasajeros informarse en Madrid D. Julian Moreno, Alcalá, 28.

### A MA DE CRIA PARA CASA

de los padres, con leche fresca, calles de Don Pedro, núm. 13, principal.

### PURGANTE ALEMÁN.

El mejor para verano, bastones echarados para un buen efecto sin irritar, agradable como licor. Frasco, 8 rs. Farmacia de García, Príncipe, 13.

### GARCÍA DE LA ROSA.

A pesar de que los cuadros

que tengo en camino de Irún á Madrid, me cuestan 25 por 100 más por aumento de derechos, los venderé al mismo precio que los anteriores, que es á cinco duros.

### PLATINERIA, RELOJERIA Y BISERIA.

SE CEDE SALA Y ALCOBA

Horno de la Mata, 17, 3.º

DINERO AL 4 POR 100 SOBRE

El papel del Estado, La Probi-

dad, Almonteria, 42, 2.º

CASA PARTICULAR, CEDEN

al público echará al pie de la

escalera, 20. Bartolomé, 21, 2.º

EN CASA PARTICULAR SE

ceden a personas respetables,

sala, gabinete y alacena. Corre-

dera baja núm. 1, pral. izq.

PIANO VERTICAL, SE VEN-